

**Max H. Markmiller**

*Leiter Stabsstelle Klimaschutz  
BISCHÖFLICHES ORDINARIAT  
GENERALVIKARIAT*

*Telefon: 0821 3166-1512*

*Telefax: 0821 3166-1509*

*E-Mail: [kirche.klima@bistum-augsburg.de](mailto:kirche.klima@bistum-augsburg.de)*

*sowie: [www.bistum-augsburg.de/klimaschutz](http://www.bistum-augsburg.de/klimaschutz)*



*Bild: Sankt Ulrich Verlag*

Mein Name ist Max Markmiller, 28 Jahre, engagiert, verheiratet und wohnhaft in der katholischen Pfarreiengemeinschaft Königsbrunn. Dort bin ich auf ganz verschiedenen Feldern aktiv und aktiv gewesen, unter anderem dem kirchlichen Umweltmanagement, Ministranten- und Kommunionhelferdienst und der Kirchenverwaltungsarbeit. Von vielen Interessensgebieten sind sicher die Architektur, Rad- und Schwimmsport sowie die Literatur hervorzuheben, die sich natürlich in meiner Freizeitgestaltung und Studienwahl (Energieeffizientes Planen und Bauen) wiederfinden lassen.

Mit dieser Grundlage darf ich seit Anfang September 2020 als Leiter der Stabsstelle Klimaschutz des Generalvikars daran mitwirken, das systematische Herangehen an den Klimaschutz und alle damit verknüpften Fragestellungen der Schöpfungsbewahrung in der Diözese Augsburg voranzubringen. Dabei beschäftigen mich einerseits der Ausbau und die Förderung von neuen wie bisherigen Aktivitäten aus den Themenfeldern Gebäude, Energie, Mobilität, Beschaffungswesen, IT-Infrastruktur und Flächennutzung. Andererseits liegt mir das gleichberechtigte Abwägen von pastoralen, caritativen, ökologischen und ökonomischen Belangen für die klimaneutrale Zukunft unseres Bistums besonders am Herzen.

In meiner Funktion als Klimaschutzmanager kümmere ich mich neben der Erstellung eines diözesanen Klimaschutzkonzeptes um die praktische Implementierung sowie Umsetzung konkreter, klimagerechter Vorhaben und Verfahren. Dazu bin ich für die Ehren- und Hauptamtlichen aus unseren Pfarreien / Pfarreiengemeinschaften, den Hauptabteilungen des Bischöflichen Ordinariats und aller angegliederter Einrichtungen, Gremien und Verbände ansprechbar und stehe Ihnen gerne für Rat und Austausch zur Verfügung.